

La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL



PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes, 25 idem.—Fuera, trimestre, 1,25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1,75 idem.

No se devuelven

ORIGINALES

REDACCION Y ADMINISTRACION

En el Centro Industria Alpargatera, Corredera, 49, donde se dirigirá toda la correspondencia.

A nuestros lectores

Por causas que nos reservamos, hemos terminado de imprimir este periódico en la imprenta que lo hacíamos, pasando á hacerlo en Alicante, Imprenta de la Sra. Viuda de Reus.

Hasta que se arreglen varios asuntos, este semanario será del presente tamaño y una vez solventados los impedimentos pasará al tamaño mayor ó sea al que hemos empleado últimamente.

La Redacción.

Verdades y censuras

La conducción de las aguas potables

Ha sido y es objeto de preferente atención por parte de los ilicitanos y es siempre cuestión de palpitante actualidad, el asunto que hoy va á ocupar esta sección

Asunto y cuestión que deben tomarse con interés por los administradores públicos que ocupan los sillones concejiles, pues es muy probable que no tarde mucho tiempo sin que se presente un grave conflicto en Elche, si no se toman medidas oportunas que eviten la escasez de agua que padecemos los pacíficos vecinos que tenemos la suerte ó la desgracia de habitar en este delicioso país de las palmeras, digno por todos conceptos de que se le administre mejor que hasta la fecha lo han hecho todas las situaciones políticas que se han sucedido en el poder para bien de sus particulares intereses y perjuicio de los intereses generales de la población.

Nos referimos á la conducción de las aguas potables que nos regaló aquel eminente varón, sabio prelado y filántropo insigne que se llamó el Obispo Torneo.

Desde que tenemos uso de razón, estamos cansados de oír un día y otro, en cafés, casinos y círculos,

en plazas y calles públicas, en todas partes donde se reúnen cuatro personas, que las canales de barro conductoras del agua potable que surte las fuentes públicas, son canales inservibles, que no aprovechan para nada, que están casi todas hechas pedazos, que por las junturas por donde están adheridas unas á otras, se introducen raíces de árboles que se agrandan dentro en poco tiempo por efecto del agua que continuamente las nutre, y que á causa de esto no circula libremente el agua, pues dichas raíces obstruyen el paso y dificultan la corriente. Que en los largos trechos donde las canales están al descubierto, el agua sirve para toda clase de necesidades y es empleada en todos los menesteres que se ocasionan, desde lavarse las manos y la ropa y lo que haga falta, hasta beber los ganados y animales de todas clases que por aquellos lugares pasan. Que en los sitios donde no va la canalización al descubierto, por ir entre montañas, también está obstruida por desprendimientos de tierra, y que es difícil su reparación. Que es de urgentísima necesidad sustituir las canales primitivas que son las que hoy existen hasta el depósito que construyó el alcalde Sr. Rodríguez, por una tubería de hierro que conduzca el agua con toda clase de seguridades, para que llegue en buenas condiciones, y sin ser usada para la infinidad de cosas que hoy se usa en el largo trayecto que le corre.

Es o lo hemos oído repetir infinidad de veces, como hemos oído que si desde hace veinte y cinco años todos los alcaldes que han sido en Elche se hubieran tomado el interés de consignar en el presupuesto municipal una cantidad para colocar determinado número de metros de tubería de hierro, ya estaría toda extendida desde el nacimiento hasta el Depósito. Y no solamente esto se ha dicho y se dice, si no que por miles de bocas han salido palabras que no dejan muy bien parada la conducta de Alcaldes y situaciones políticas, respecto de su gestión administrativa, palabras que seguramente

estarán en la conciencia de todos los que las pronuncian, pero que no tienen el valor cívico necesario para insertarlas en un periódico que es tribuna abierta á todas las causas justas, y tribunal donde se juzgan todos los actos que pertenezcan á la vida pública de los individuos.

Nosotros oímos á todo el mundo decir que en el presupuesto municipal hay un capítulo en el que se consigna una más ó menos crecida cantidad para la conservación y vigilancia de la cañería, pero que esta conservación y esta vigilancia dejan mucho que desear y no están en relación con el dinero que se invierte en ambas cosas.

¿Son verdad todas estas cosas que se dicen; son ciertas todas estas murmuraciones que siempre que se presenta la ocasión se repiten en conversaciones; son justas las censuras que en gran cantidad se prodigan por toda clase de personas cuando se tercia hablar de esta importantísima cuestión; cosas, murmuraciones y censuras que van dirigidas única y exclusivamente á los que pudiendo realizar esta gran mejora, no han hecho nada por llevarla á cabo, pues conviene más á sus intereses que no se haga, aunque no tengamos nunca el agua que necesitamos?

—Pues si son ciertas todas estas cosas, y no se protesta en alguna forma para evitarlas, y no realizamos un acto enérgico y viril que demuestre que no hemos perdido el sentido ético, y que sabemos nuestros derechos; si no hacemos nada, repito—es porque nos merecemos y somos dignos de la administración y de los administradores que padecemos.

Hasta aquí las líneas de este artículo han sido reflejo fiel de la opinión. No hemos hecho otra cosa que transcribir lo que se dice en todas partes. Ahora nos toca decir algo sobre los medios que creemos más accesibles para que se lleve á efecto la instalación de la tubería de hierro que conduzca el agua que bebemos.

En nuestro número anterior y en esta misma sección, decíamos el modo para que se pueda edificar

un nuevo Matadero. Este Matadero, cuyo coste total no debe exceder de veinte mil pesetas, puede estar edificado y pagado en dos años, alargándonos mucho. Pagado ya, el ayuntamiento puede sacar á contrata la instalación de la tubería, presentando como garantía el producto anual que dé el Matadero, ya sea por arrendamiento, ya por administración municipal.

Dándole al que mejor condiciones presentara para hacer la tubería la garantía del Matadero por medio de escritura pública, puede calcularse que muy bien puede producir este establecimiento, después de gastos, unas quince mil pesetas anuales; pues sabido es que si hoy se arrienda por una cantidad anual más pequeña, obedece sin duda á que el arrendador resulta siempre algún paniaguado de la situación, al que hay que proteger para que no salga perdiendo en el arrendamiento. Así es, que según lo que valga la tubería después de instalada, cobrará el contratista el importe del producto del Matadero, los años que transcurran hasta su total reintegro. Esto nos parece fácil y hacedero, lo que faltan son alcaldes que se ocupen más de administrar que de politiquear, y de este modo se implantarían en Elche todas las reformas y todas las mejoras que hacen falta.

¿Que no se hará nada y no se nos hará caso en lo que decimos, y que quizá no se nos leerá tampoco por los que pueden hacer algo en beneficio de Elche? También lo tenemos descontado por sabido; pero mientras tanto, seguiremos escribiendo esta sección, insertando todo lo que creemos beneficioso al pueblo, y día llegará en que los ayuntamientos no sean instrumentos del caciquismo, sino organismos administrativos manejados por las fuerzas vivas de la población, y entonces cesaremos de decir verdades y prodigar censuras.

PEPE CANTAOLARO

No hay remedio

En vano esperamos á que estos fabricantes de alpargatas y calzado, celebren esa reunión que venían anunciando para antes de emprender el viaje de ventas, en la que habían de intentar inteligenciarse, para conseguir algo en beneficio de sus intereses y en bien de las dos industrias que explotan.

La bocina del egoísmo, del desbarajuste, de la humillación y de la vergüenza, está á punto de lanzar al aire sus antipáticos toques, haciéndoles saber á los fabricantes de alpargatas y calzado de la localidad, que es llegada la hora de nuevo, para destrozarse los unos á los otros, y de empujar como siempre á las industrias principales de Elche hacia el decaimiento, hasta hacerías tropezar con la muerte.

Ningún preparativo se vé para la celebración de la reunión anunciada y necesaria, pero en cambio, se nota extraordinario movimiento en los fabricantes sacando fotografías para formular la petición del billete circular y preparando maletas y muestrarios á todo correr. Demostrando los fabricantes con su indiferencia y con sus aprestos para la lucha, que la cosa va magníficamente y que el negocio les dá lo suficiente para contrarrestar la subida anunciada en los algodones y el elevado precio á que hoy se cotizan los yutes, aunque por su desunión tengan que vender el artículo á menor precio que lo hicieron en la temporada anterior.

Ponen también de manifiesto los dichos fabricantes no procurando llegar á una inteligencia, el que no han tropezado aun con ningún cliente informal ni moroso y que ignoran si en el comercio existe ese cuerpo de *nazarenos* que tantos perjuicios causa á los fabricantes todos.

Nosotros nos alegramos de que las industrias de Elche tengan una vida tan próspera, pero tenemos que decir al propio tiempo á los fabricantes ilicitanos, que concluyan ya de quejarse como hasta hoy lo han hecho, si no quieren ser tildados por los demás habitantes de Elche de verdaderos envidiosillos.

Paseo hebdomadario

I

Durante el verano, no me ha preocupado grandemente la idea de tener que estar recogido en casa todo el invierno, sin poder salir á dar un paseo, ó de hacerlo, exponerme á inutilizarme cualquier parte del cuerpo, amén de mancharme la indumentaria con el fango de las calles.

Yo soy así, y así también son

casi todos los españoles. No pienso en mañana; gozo hoy, y lo que venga luego que lo parta un rayo.

Pero héme aquí que la lluvia de esta semana me ha despertado de mi profundo letargo y me ha hecho meditar concienzudamente sobre lo grave de la situación.

—Tenemos el invierno encima, —decía para mis adentros— y se presenta sin que estemos prevenidos. Hay que hacer algo.

Y de todas mis meditaciones, resumió un paseo semanalmente por las benditas calles de esta ciudad, observar sus deterioros, pasarle comunicación de ellos á nuestra primera autoridad, y éste, como buen alcalde y mejor ciudadano ordenar los arreglos y salvar á toda costa á los habitantes de Elche, de las desgracias que fácilmente pudieran ocurrirles.

Ya así pensado, salí de casa con rumbo á la Redacción para hacer estas cuartillas, cuando al pasar por la calle de los Santos Médicos, ¡zás! resbalé y *metí la pata* en un hoyo que parece hecho para plantar viña. Salí de aquel trance ileso, gracias, sin duda, á la intervención sobrenatural de los *Santos Médicos* y seguí el itinerario haciendo equilibrios, hasta que al término de la calle me encontré en medio de un inmenso charco, que no podía fácilmente saltar. Intenté, sin embargo, hacer gimnasia y pude proseguir la marcha, llevándome *solamente* de aquel sitio, como recuerdo, un par de kilos de lodo entre las botas y pantalón.

Pero, en fin, todo lo doy por bien empleado, puesto que el señor alcalde, considerando el estado intransitable de las calles, mediará con grava y por cuantos medios estén á su alcance, este gran defecto.

Yo mientras tanto, seguiré todas las semanas dando el paseo, y manifestando al señor alcalde y al pueblo los sitios de mayor peligro.

Hasta el número próximo.

PEPITO MARIN-ERITO

Compañía de ferrocarriles

ANDALUCES

Desde el día diez del actual, esta ha establecido para todos los trenes *ordinarios* y especiales que circulen de Alicante á Santa Pola, Elche y Crevillente y regreso, viceversa, los precios únicos en: Primera clase 0'80 pesetas; en segunda clase 0'60 y en tercera clase 0,40.

Estos billetes serán valederos para emprender el viaje de regreso en la misma fecha de su expedición ó en la siguiente á más tardar; rigiendo las demás condiciones propias de estos servicios que se expresan en la Ampliación segunda á la Tarifa Especial número 1 (G. V.), la cual está á disposición del público en las estaciones interesadas.

En el caso de que la Compañía establezca trenes de viajeros en-

tre las estaciones anteriormente citadas, que lleguen hasta el empalme con la vía del Puerto de Alicante, podrán utilizarse los billetes afectos á esta tarifa especial, hasta ó desde dicho empalme, sin aumento en los precios por este exceso de recorrido.

Sección Literaria

A mi inolvidable madre

Ya quince años han pasado y parece que fué ayer después que hubiste expirado. Ya te fuiste de mi lado para no volverte á ver. Aun recuerdo, madre mía, la última vez que te vi en tu penosa agonía; y en tu cara yerta y fría, las lágrimas que vertí. Después que te contemplé, de aquella alcoba salí; y tanto sufrí y lloré que lo que pasó por mí, madre mía, no lo sé. Fuiste mujer virtuosa: nada hay mejor que te cuadre, como ensalzas poderosa la dignidad de la esposa con la santidad de madre. Puestos estamos á honrarte y en la familia á sentirte: el pueblo para rezarte, tus hijos para llorar, y Dios para bendecirte.

Rodrigo López Sánchez.

Madrid.

ECOS LOCALES

Queja.

Varios vecinos de la calle Uberna y Plazuela del *Cementerio* se han quejado á esta Redacción, por que algunas personas de la misma calle y Plazuela, arrojan inmundicias entre los sillares que hay de las obras de Santa María, emanando, como es consiguiente, cierto hedor que pone en peligro la salud de los que por allí habitan.

Eliminamos nosotros la queja al señor alcalde para los efectos consiguientes.

Señor Alcalde

Tenemos entendido que el Ayuntamiento dió un plazo de doce meses á la Compañía del Tranvía para que extendiera la doble vía que hay en la Plaza Mayor. Nos dicen que ese plazo ha trascendido, y por lo tanto el Alcalde debe avisar y obligar á la Compañía belga para que saque aquella doble vía que tiene á la Plaza Mayor hecha una lástima y muchas veces convertida en una estación donde van á parar los vagones de mercancías.

Conque á hacer cumplir con su obligación á la Compañía, para no perjudicar á los vecinos de una de las mejores plazas que tenemos.

Queja justa

Nuestro querido amigo D. Pedro Vives, teniente alcalde encargado del ornato público, ha sido siempre amable con nosotros y ha atendido las quejas ó los ruegos que le hemos dirigido siempre relacionados con su cargo.

Hoy le exponemos que en la

casa-horno de la calle Mayor del Llano, existen dos canales que despiden el agua del terrado á la calle, y cuando llueve es materialmente imposible pasar por aquella acera, pues aquellas dos canales despiden dos chorros de agua con gran fuerza, y el transeunte que pasa resulta hecho una lástima.

Como quiera que el vigente reglamento de policía urbana prohíbe en absoluto la existencia de esas canales en la forma que están, creemos que el Sr. Vives tomará las medidas oportunas para que desaparezcan.

Tribuna popular

SERIE SEGONA

SEGON CHUI

del tio Tofol y Cholin

—Cholin: cómo te aná el dumenche per Alacant?

—Ni be ni mal. Mos emparellem un amic mestre de escola y yo y sen anarem á recorrer els coleches per defora.

—Y prengueres moltes notes?

—Un montó, pero entre totes sen destaca una que mereix la pena susitar-se.

—Vechám.

—Seu contaré en castellano que es com parlava el mestre y el del susoit.

—Com vullgues, pero no me escupifies la cara.

—Pues estávamos el maestro y yo reunidos en sesión allá en medio de un bancal, cuando nos decó ensordesidós una vos gutural que desía: ¡Señores!

Arrancamos á correr el maestro y yo y nos antrometimos dentro de una casa que havia allí serca plena de quente.

El maestro prenió asiento en las barras de un catre y yo lévido el semblante y trasmutada la fas de la cara, me acorruqué en un rincón depositando la parte ocular sobre un llibrell de arremullar tramusos. En medio de la entrada se encontraba la urna rodeada del presidente y anterventores.

Siñores, digió el presidente: Antes de alcomensar la votación tengo que haser presente que degudo á la pasión desenfrenada que sienten por la sinseridá, me permito diriquirlos la paraula por que mi amor á la... (Siñor anterventor, no fasa osté mondonguillas y ascuche).

—Es que me pica la naris.

—(Tendrá cucos.) Poes com anava disiendo: Mi amor á la sinseridad y....

—En esto se armó una rebolica tremenda y el maestro y yo ponimos á salvo nuestro pellejo tirándonos al campo per un bujero que avia en la pared.

—¿Sense tocarvos ningún garrot les costelles?

—Sí señor.

—Ben fet, yá charrarem de este asunt, ara obri la sesió antes que

la chent que espera mos tire les porte á terra.

—Sesió pública. Pasen ostens dos.

—¿El tío Tofol?

—Aquí está en una pesa.

—Mosatros som llauraors.

—Ya eu vec. ¿Y qué volen?

—Pues que tenim un chermá fabricat per els mateixos pares que mosatros y el dumenche aná á votar y falsificá nostres apellidos diguent que el seu nom era Manuel Marco Onsina; no fiansse el presidente li preguntá el nom de nostres pares y el molt animal contestá que no en tenia.

—Bueno, y ¿ostens qué volen?

—Que li done un escarment para que atra volta ni mos falsifique el nom, ni nos mate á nostres pares que grasias á Deu gochen de molta salud.

—Cholin: arrea y pósali á eixe un cabestre y el figues en la estaca número uno de la cuadra, per burro; y ostens vachen ben tranquilos que ell escarmentará.

—Vinga un atre Cholin.

—Aquí hay uno que li diuen Manuel Pomares Seva que demana audensia.

—Obri pas, que entre y gorra en má Cholin.

—Buenos dias tío Tofol.

—Pero... osté..?

—Vinc á dirli que el dumenche aní á votar al Archiu y no me volien admitir el vot.

—¿Pero osté es D. Manuel Pomares Seva?

—Sí señor.

—Arre allá embustero ¿Pero á osté no li diuen Quico?

—¿A mí... Quico? Sí... no... sí... pero ya no me diuen Quico.

—¿Y votá osté?

—Sí señor.

—Pues bona empastrá feren.

—Vinga un atre Cholin.

—Uno de la mateixa camá.

—Avant.

—Tío Tofol, vinc á dirli que en el coleche aon yo vach votar no mes me admitiren que una papeleta.

—¿Pues qué cuantes volies?

—Huit ó deu com als meus amics.

—Home vacha osté á paseo y no fasen els diputats tan de presa.

—¿Queda algú, Cholin?

—Una dona que está esperanse mes de una hora.

—Que pase.

—Vinc á dirli que el dumenche aní á una tenda que fá esquina á la plasa de les verdures y no me volgueren vendre un sentim de cloruro.

—Es que els dumenches no se pot vendre eixe articul.

—¿Cóm á una atra dona que entrá darrere de mí lin vengueren una monedeta y cotó para fer calsa?

—Es que no en farán un sentim.

—Si señor, que els dies de faena meu venen

—Mira Cholin: Ves y dili jal alcalde que vichile eixes tendes que venen lo prohibit y cuant calga algú que li asente la ma sense compasió, y osté vacha tranquila que el alcalde eu arreglará.

—Bueno, adiós y grasias.

—Cholin: Tanca portes que me pense que tinc el cap unflat.

—Señores, se ha acabat el chui hasta el dumenche.

Cholin: Contestam á estes tres preguntas y al asertarles te fas mestre de escuela.

Anem allá:

¿En qué se pareixen les elecciones que se han fet en Elchs á una aprendis de puntilla de bolillos?

En que se fan molts enreos.

¿Y les cases del camp de Elchs á les barraques de la horta de Valensia?

En que habiten llauraors.

Y un diputat elecchit cuant ha vengut á Elchs en visperes de elecciones á un enteoero de lujo?

En el acompañament.

Muy bien Cholin, eres molt sabio.

Teatro Llorente

Según tenemos entendido, la junta del Circulo obrero, con el pretexto de que la guardarrropia de dicho Teatro pertenezca á la sociedad, propuso al Sr. Pérez, actual guardarrropa, la venta á la sociedad de los objetos de que se compone el archivo de la guardarrropia de dicho teatro, desde su fundación hasta el dia

El Sr. Pérez, suponiendo que esto solo obedece á un acto de venganza política, por los rezamientos que, en algún tiempo, hubieron entre este y algunos socialistas, (cuya junta la componen individuos de este partido,) se ha negado á venderles dichos objetos, los cuales retirará del teatro tan pronto como le sea posible y encuentre local donde colocarlos.

Sensible nos parece que las pasiones y los odios políticos de unos cuantos puedan perjudicar los intereses de una sociedad tan numerosa como lo es el Circulo obrero.

Jamas, desde la fundación de el Teatro, se vieron puestas las obras en escena con la propiedad y gusto con que lo hacia dicho Sr. Pérez, debido no solo á su laboriosidad y estremada afición al teatro, sino á su inteligencia en estas cosas, y es de presumir, que tanto la empresa que tome á su cargo dicho teatro, como el público que ha de llenar sus localidades, han de tocar muy pronto las consecuencias que de este hecho han de derivarse

De todos modos nos parece un mal paso que pudiera perjudicar mucho los ingresos de que tanto

necesita hoy la importante sociedad de socorros mútuos Circulo obrero, propietario del indicado teatro Llorente.

Esto es lo que nos han relatado y así lo hacemos público.

Noticias

Colegio de Nuestra Señora de la Asunción

El 1.º del presente mes abrió sus puertas este Colegio, comenzando la clase de primera enseñanza.

Del 20 del corriente al primero de Octubre quedará abierta la matrícula para la segunda.

Dados los brillantes resultados obtenidos en los últimos exámenes, no dudamos asistirá gran número de jóvenes amantes del estudio.

La instrucción primaria está á cargo de D. Joaquín Ruiz y de don Eladio Ponce de León, maestro superior y profesor elemental, respectivamente.

Defunción

El lunes de la presente semana, después de una larga y penosa enfermedad, falleció en ésta D. Antonio Sánchez Mollá, padre de nuestro querido compañero de industria D. A. Sánchez Bernad.

Al entierro asistió inmenso público, viéndose representadas todas las fuerzas vivas de la población.

Las cintas del féretro fueron llevadas por D. José Selva, D. Tomás Alonso, D. Juan Torres, don Pascual Martínez Fuster, D. Antonio Pascual Soler y D. José Samper Moreno.

Presidían el duelo D. Andrés Tari, D. Manuel López Quereda, don Juan Fuentes y D. José Navarro: estos dos últimos hijos políticos del finado.

Esta Redacción envía el más sentido pésame á toda la familia.

Enferma

Se halla enferma de alguna gravedad, la simpática Srta. Teresita Castaño, hija de nuestro estimado amigo el industrial D. Vicente Castaño Martínez.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la paciente.

De regreso

Nuestro queridísimo amigo el abogado D. José Semper Giménez ha regresado de Sevilla, donde asuntos profesionales le han retenido diez días en aquella capital.

Visitas

En la presente semana dimos el pésame á nuestro querido amigo D. José Sánchez Bernad, que procedente de Tarancón vino con motivo del fallecimiento de su señor padre.

—Hemos saludado á nuestro particular amigo D. Mateo Maciá, habitante en Jaén, que en la presente semana se encontraba en ésta.

—También estrechamos la mano á nuestro distinguido amigo D. Francisco Sánchez, que de Baeza, donde actualmente reside, ha pasado á esta ciudad.

Acto benéfico

El jueves de la presente semana visitó esta ciudad la genial actriz

señorita doña Felisa Lázaro, con el objeto de entregar al señor Cura de Santa María 400 pesetas, líquido de la función celebrada en Santapola el 6 del actual á beneficio de las obras de reparación del citado templo.

Dicha cantidad fué entregada, cumpliendo con esto un acto hermoso que ennoblece á los que lo propusieron y á los que lo llevaron.

Felicitemos á la señorita Lázaro, esperando la ocasión de verla trabajar en nuestro bonito coliseo.

NOTA CÓMICA

LAS ELECCIONES

Aún siendo Pepe el Tranquilo, perdí la tranquilidad el día de las elecciones cuando me marché á votar. Por las calles que pasé, la plática general solamente era de votos, de que bronca se iba armar, de que es fácil que rodara la cabeza de X. Tal, y de que un gran tiroteo en breve iba á principiar. Yo pensando que sería todo lo dicho verdad, volví á casa por mis armas y me armé de modo tal, que ya en la calle, un señor me dijo que iba á pagar el recibo por vender hierro viejo. Le dí un real porque no le convencí, y seguí sin miedo ya a que se armara la bronca que decían que se iba armar, y á que murieran millones de personas. ¡Agua vá! gritó dentro de un colegio con cierta voz sepulcral un señor, y se armó un ruido tan archifenomenal, que hubo carreras y sustos y desmayos y la mar de espectáculos al aire, que eran la felicidad de los que allí en el colegio se encontraban. Al pasar unos minutos, el orden se restableció y la paz reinó en aquellos conternos. ¿Y qué pasó? Me dirán mis lectores, impacientes. Pues figúrense que ná. Uno que pide el botijo porque quería refrescar y al tomarlo se le escurrió, se le cae, se rompe y ¡zas! el escándalo allí armado sin poderlo remediar.

Pues cosas por el estilo iban tan solo á pasar, y, sin embargo, más de uno se habrán gastado el metal comprando hierro y acero para su vida guardar y defender su partido... partido por la patria.

Pepe el Tranquilo

ANUNCIOS

Fonda y Restaurant
DEL
COMERCIO
de la Viuda de Francisco Román
Plaza Mayor y Troneta, 3. —Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Francisco Samper Moreno
Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUIN NAVARRO BELLVER de Valencia
Calle del Carmen, número 4.—Elche

Fábrica de Almidones de Trigo
RAFAEL BOIX CERDÁ
Especialidad en el almidón para la fabricación de alpargatas y aprestos de lonas. Precios incompetibles.
Despacho: calle Almas, 2. Teléfono número 37. Elche.

José Closa
Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas IGUALADA. Despacho en Elche: Castelar, 15

José Samper Moreno
Artículos para la fabricación de calzado
Plaza Barcas, 18, 20 y 22. Elche
Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los Sres. Vicente Castelló y C.^a, de Novelda

Francisco Quiles Maciá
Representante de varias y acreditadas casas en Curtidos, Géneros de alpargatería. Licores, Jarabes, Vinos, Lonas para barcos y Toldos de carros.
Don José Ramos, núm. 2.—Elche

Establecimiento Tipográfico
DE LA
VIUDA DE A. REUS
PLAZA DE ISABEL II. 6. ALICANTE

Este establecimiento se encarga de la confección de toda clase de trabajos referentes al ramo, con economía, prontitud y limpieza. Especialidad en trabajos comerciales, para oficinas y despachos.

CARTELES
y billeteaje para toda clase de espectáculos.

Imprenta de Reus
Isabel II, 6, Alicante

La Primitiva
Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
DE
VICENTE TORRES-SERRANO
Plaza Alfonso XIII. Elche

Mosaicos desde los más sencillos hasta los de gran lujo artístico.
Esta fábrica todos los dibujos son originales y de novedad, imitando muchos de ellos al verdadero estilo mosaico, y no copia dibujos de otras casas como es costumbre en muchas fábricas, que, faltos de un Director artístico que les guie tienen que recurrir á dibujos muy vistos y remotamente viejos.
Si así se desea cualquier dibujo artístico, puede convertirse en hermosos mosaicos, ya sea en paisajes, flores, alfombras, cuadros, figuras, etc., etc., en vistosísimos é inalterables colores, por procedimiento especial.

Compañía General
DE SEGUROS
HISPANIA
Accidentes de trabajo, incendios.
Domicilio social: Cortes, 651, Barcelona.
Delegación de Alicante, D. Luis Amé-rico.
Agencia en Elche: D. Adolfo Fenoll.
Esta Compañía tiene acreditada su importancia, seriedad y buen cumplimiento.

A LOS VINICULTORES
TONELES

Se les ofrecen toneles de 160 cántaros de cabida, en muy buen uso y á precios relativamente baratos.
En el establecimiento de D. Carlos Antón, plaza Carretas, darán razón.

Representante
ANTONIO FENOLL LEYZA
ELCHE

Representante de varias casas.
Especialidad en artículos para la fabricación de calzado.
Se admiten representaciones importantes y de casas serias.

La Confianza
FONDA Y RESTAURANT
DE
JOSE BERNAD VALERO
Sagasta, 2, Elche. Teléfono núm. 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes

J. Agueda Torregrosa
Artículos para la fabricación de calzados. Representante de la fábrica de trenzados y tejidos de yute de la VIUDA DE JAIME TRIAS, de Barcelona
Abad Pons, número 5.—Elche

MUEBLES
En el acreditado taller de ebanistería de
FRANCISCO SANCHEZ FUENTES
Se construye toda clase de muebles á precios económicos
Plaza de la Merced, número 7.—Elche

JOSÉ IBARRA
Depósito de calzado de todas clases. Especialidad en clases finas. Sucursal de la Bota de Oro de Alicante
Precios económicos.—Salvador, 1, Elche

Antonio Chilar Sánchez
Representante de la fábrica de trenzas de VICENTE RIOS OLMOS de Valencia. Establecimiento de artículos para calzado y depósito de lonas de los Sres. Estapé, Gros y Compañía de Barcelona.
Calle San Jorge, núm. 8.—Elche

 **Agencia General**
de Transportes
FRANCISCO VISCONTI MORATA
Paseo de los Mártires, 38. Alicante
Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio á domicilio.
Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA,
Plaza Palacio, 2
D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

La Industria y el Pueblo
Periódico semanal.—ELCHE

Sr.